

Aristegui
NOTICIAS

Desde cualquier medio, periodismo en libertad

¿Está El Salvador al filo de no pagar sus deudas por culpa del Bitcoin?

La caída de más de 50% en el precio del Bitcoin genera problemas de liquidez en el país y demuestra los riesgos alrededor de la moneda digital previstos por el FMI, organismo que instó a Nayib Bukele a eliminar el Bitcoin como moneda de curso legal.

La caída de más del 50% en el precio del Bitcoin (desde su máximo histórico) en los últimos días, condiciona a El Salvador y su decisión de implementar a la criptomoneda como una moneda de curso legal.

De acuerdo con Bloomberg, **la apuesta de El Salvador en Bitcoin ha generado pérdidas que equivalen al próximo pago de intereses de la nación**; el país centroamericano está obligado a pagar 38.25 millones de dólares (mdd) de su deuda externa, con fecha límite el 15 de junio; cifra que no está lejana a las pérdidas estimadas actualmente por la caída del Bitcoin.

Además, la agencia calificadora **Moody's anunció que redujo la nota de El Salvador a "Caa3" de un "Caa1", previo a la posibilidad de un impago de la deuda** y a la falta de un "plan creíble" para el pago que el país debe amortizar en 2023 y 2025.

La situación actual no solo genera problemas de liquidez en el país; también, **demuestra los riesgos alrededor del Bitcoin** previstos por el Fondo Monetario Internacional (FMI), organismo que instó a Nayib Bukele, presidente de El Salvador, eliminar el Bitcoin como moneda de curso legal.

Hasta el momento, Bukele no se ha pronunciado con respecto a las pérdidas por la caída del Bitcoin; sin embargo, el pasado lunes 9 de mayo **anunció la compra de 500 Bitcoins**, como medida de inversión ante el bajo precio que registraba la moneda digital.

Por su parte, el exjefe del Banco Central de El Salvador, Carlos Acevedo, **aseguró que los riesgos de un posible impago de la deuda externa del país no se relacionan directamente con la caída del Bitcoin**; "el problema del impago de El Salvador tiene mucho qué ver con su propia dinámica fiscal", aseguró Acevedo.

En su opinión, **existe una percepción en la prensa internacional de que El Salvador depende del éxito de Bitcoin para realizar sus pagos**. "Si los inversores tienen esa idea en la cabeza, sobre una conexión entre el Bitcoin y la capacidad financiera de nuestro país, puede ser perjudicial para nosotros" detalló.

A pesar de las complicaciones alrededor del Bitcoin, **Bukele planea continuar con los planes del próximo proyecto de El Salvador "Bitcoin City"**, una jurisdicción libre de impuestos sobre ingresos y ganancias de capital que espera crear en la costa del país.

A medida que Bukele continúa invirtiendo en las criptomonedas, los salvadoreños parecen mostrar menos interés en el Bitcoin; según un estudio realizado por el National Bureau of Economic Research, solo una quinta parte de los salvadoreños que descargaron la aplicación "Chivo Wallet" la siguieron usando una vez gastado el bono de 30 dólares entregado por el gobierno.

De igual manera, una encuesta realizada por la Cámara de Comercio e Industria de El Salvador en febrero de 2022 detalló que **92% de las empresas no tiene ningún impacto del Bitcoin en su negocio**; además, solo 14% de las empresas había procesado algún tipo de transacción, la mayoría de ellas referidas a grandes empresas.

¿Cuánto ha invertido El Salvador en Bitcoin?

En septiembre de 2021, El Salvador se convertía en el primer país en el mundo en disponer del Bitcoin como una moneda de curso legal; **con una inversión inicial alrededor de 18 mdd para la compra de 400 Bitcoins**, de acuerdo con su precio registrado en esa fecha (46,894.50 dólares).

Desde entonces, **el gobierno de Bukele ha comprado 2,301 Bitcoins**, lo que representa una inversión de alrededor de 103 mmd. No obstante, ante una caída del 45% desde que El Salvador efectuó su primera compra de la criptomoneda, los Bitcoins que posee el país actualmente valen 74 mmd, lo que representa **una pérdida de 28%**, según cálculos de Bloomberg.